



La génesis de la trama

El revés de la trama, acciones desde su génesis hasta la actualidad

Por A. Ramos Bucca y A. Nolasco

En el principio el caos de la urgencia convocó a la organización colectiva. La génesis del encuentro comenzó en el 2022 con un grupo de amigxs cansadxs de situaciones que podrían manejarse de otra manera dentro de la Manto, donde tanto nosotrxs como nuestrxs compañerxs nos encontramos algunas veces expuestxs a escenarios donde no contábamos con los recursos o las herramientas para enfrentarlos, o donde vimos que nuestras trayectorias se veían afectadas o comprometidas por cuestiones económicas. Esto impulsó a la creación de un organismo de representación e identidad, un lugar de refugio donde buscamos ayudarnos entre nosotrxs, desde adentro.

Lo primero era redactar un estatuto ya que no había ninguno en la institución; una vez formulado debíamos llamar a asamblea general para leerlo al estudiantado y tras una votación, aprobarlo. Pero la Manto estaba vacía y las tinieblas estaban sobrevolando los pasillos, y el espíritu del arte se movía sobre la faz del aljibe.

Este primer grupo no pudo redactar el estatuto, pero sí comenzó por realizar un evento para poder tener un patrimonio y recursos propios, y el nombre que se utilizó en esos momentos fue GÉNESIS, la primer conse-

cuencia de este incipiente camino cuesta arriba.

En 2023 la urgencia atropelló nuestras realidades, y el temblar de la permanencia de



nuestra identidad pública hizo que el mar retrocediera; y cambió el mar en tierra seca y fueron divididas las aguas. Del medio de estas aguas aparecieron los nuevos corazones que iban a continuar por donde debían comenzar: redactar finalmente nuestro estatuto.

En agosto del 2023 se reúne el nuevo grupo en los primeros encuentros, muy pocos nos conocíamos entre nosotrxs y del grupo anterior solo permanecían dos personas. Para septiembre de este año habíamos aprobado el estatuto en asamblea general, lo que nos habilitó a comenzar a pensar cómo comenzar este trayecto ahora de manera oficial y regulada, cuál iba a ser nuestra identidad, nuestra impronta, quiénes éramos y cómo íbamos a llamarnos, y luego de varias semanas apareció el nombre que tenemos hoy y que también nos representa dentro de lo grupal a cada unx de lxs que nos involucramos dentro: TRAMA.

La Trama: Un elemento plástico, un trasfondo, una construcción, el conjunto de conexiones que darían lugar a un nuevo horizonte. Este centro de estudiantes fue el primero luego

de muchos años, y se consolidó como tal por medio de elecciones según las pautas del estatuto. El día de la votación fue el 30 de octubre de 2023, día internacional de la recuperación de la democracia ininterrumpida que en ese momento celebraba sus 40 años de vigencia. En el contexto de esta fecha, en Mantovani se llevó a cabo un proyecto llamado "Mantovani 40", una jornada donde se encontró toda la institución, estudiantes de ambos niveles, profesores, directivos, junto con la participación de otros institutos, donde todxs nos apropiamos del espacio público como lo son la escuela y la calle. Una apropiación que no es mezquina, porque fue compartida por todos los corazones que ese día se encargaron de defender, celebrar, compartir, recordar y reivindicar la importancia de la democracia. Festejamos la democracia como comunidad llevando a cabo el acto máximo de representación de la misma: concretando nuestras primeras elecciones, donde estudiantes nos organizamos para elegir consolidar un cuerpo de representación compuesto por nosotrxs mismxs. El ser



un centro de estudiantes electo fue algo que conseguimos en un acto de amor colectivo. Por supuesto que como todo grupo que requiere organización, en un contexto donde nosotrxs decidimos voluntariamente poner nuestro tiempo y energías solo por el deseo de sumar desde este lugar tiene su complejidad por momentos, cuando también somos estudiantes en curso, con nuestras responsabilidades dentro y fuera de la institución. Pero más allá de todo, nos une y regocija el deseo de hacer cosas para todxs, llevar a cabo proyectos para el disfrute, para invitar a compartir entre compas, para hacer uso de

nuestra identidad política, para hacer que el trayecto de todxs por esta institución que respetamos y deseamos ver crecer, sea lo más fructífero y próspero posible, y esa satisfacción es la retribución cuando conseguimos cumplir nuestros objetivos. La historia la escribimos todos los días y lo que siempre se necesita en un centro de estudiantes son estudiantes. Las palabras nunca sobran, si en su interior encontramos un pedacito de otro, involúcrense y formen vínculos donde construyan para otro, en tiempos de odio el amor es una respuesta política y si el amor es colectivo no hay obstáculo que pueda frenarnos.

